

La Revista de la Facultad de Contaduría y Ciencias Administrativas (RFCCA), tiene el gusto de presentar el Volumen 2 Número 3, que corresponde al primer semestre del año 2017. En ella, se reitera el compromiso de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo con la comunidad científica y académica en México, asegurando que los trabajos de investigación aquí presentados tendrán una evaluación llevada a cabo por pares académicos nacionales y con el compromiso de que nuestra revista será de acceso abierto a toda la sociedad, con el objetivo de presentar las tendencias de investigación en las ciencias administrativas.

En la presente edición de la revista, se presentan 3 trabajos que velan por el bienestar de la sociedad. En el primero, se presenta un estudio del Comportamiento Organizacional Ciudadano y sus efectos en la salud de las personas. En el segundo, se desarrolla la promoción del emprendimiento educativo como método para adquirir habilidades y destrezas y finalmente, se hace un estudio de sobre el incumplimiento al acuerdo de certidumbre tributaria en México.

A continuación, se presenta de manera detallada cada uno de las colaboraciones que integran esta el Volumen 2 Número 3:

1.- COMPORTAMIENTO ORGANIZACIONAL CIUDADANO O BUEN COMPAÑERO DE TRABAJO: ANTECEDENTE Y CONSECUENCIAS

Herman Frank Littlewood, Laura Edith Alviter Rojas

En este trabajo de investigación, el objetivo es probar un modelo de Comportamiento Organizacional Ciudadano (COC), para ello se llevó a cabo un estudio cuantitativo a fin de determinar si la satisfacción en el trabajo es antecedente y si cuenta con una renuncia psicológica y bienestar emocional son consecuencias del COC, todo ello mediante la aplicación de cuestionarios y un análisis de modelamiento de ecuaciones estructurales LISREL, el cual permitió comprobar la validez del modelo teórico. Las personas satisfechas con su trabajo responden favorablemente como buenos compañeros de trabajo, y en consecuencia no evitan el trabajo y reportan un nivel superior de salud y bienestar.

2.- PROMOCIÓN DEL EMPRENDIMIENTO PARA EL DESARROLLO EDUCATIVO

Patricia Ramos Rubio

Este trabajo se realizó con el objetivo de lograr un primer acercamiento a la enseñanza de prácticas de emprendimiento y evaluar la participación del programa de mi primera empresa en educación primaria y examinar la promoción de emprendimiento para instituciones educativas. Los resultados muestran que la promoción del emprendimiento en la educación básica es una herramienta que fortalece habilidades y conocimientos para emprender y para el desarrollo educativo.

3.- ESTUDIO DE INCUMPLIMIENTO AL ACUERDO DE CERTIDUMBRE TRIBUTARIA EN MÉXICO

José Manuel Barrera Castañeda, Miguel Ángel Oropeza Tagle, Luis Roberto Contreras Santiago.

En el presente trabajo se realiza un análisis del documento denominado Acuerdo de Certidumbre Tributaria expedido por el gobierno federal mexicano por conducto de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, el cual de acuerdo a su contenido pretende dar estabilidad y desde luego certidumbre a los contribuyentes en el pago de los impuestos, proponiendo que no se realizarían modificaciones a las leyes fiscales, al menos hasta el término del ejercicio fiscal 2018. Del análisis al documento se determina si el gobierno ha cumplido o no el compromiso planteado en el acuerdo, toda vez que en los años posteriores a la firma del mismo se han hecho modificaciones en las leyes tributarias por parte de los legisladores y en otros aspectos que afectan directamente la determinación de impuestos hechas por el gobierno.

Por último, dedicamos este espacio para agradecer a todos los colaboradores del presente número, ya que sin ellos, esta revista no sería posible. Esperamos que esta edición sea de utilidad y agrado, no me despedido sin enviarle un cordial saludo.

Dr. Marco Alberto Valenzo Iiménez

Director- Editor de la RECCA